

## Carlo Jordan

Carlo Jordan, ehemaliger Mitarbeiter des Forschungsverbundes SED-Staat an der Freien Universität Berlin, hat uns am 23. Dezember 2023 im Alter von 72 Jahren für immer verlassen. Wir erinnern uns an ihn als einen stets gut aufgelegten Kollegen, mit dem man über alles und jedes diskutieren konnte. Seine 2001 veröffentlichte Dissertation über die „Kaderschmiede Humboldt-Universität zu Berlin“ hat er auch den Gründungsstudenten der FU Berlin Joachim Schwarz und Otto Stolz gewidmet, denen im April 1948 wegen SED-kritischer Artikel in der Studentenzeitschrift *Collquium* auf Verfügung des Präsidenten der Deutschen Zentralverwaltung für Volksbildung, Paul Wandel (SED), die Studienzulassung entzogen worden ist. Diese Exmatrikulation war der letzte entscheidende Anstoß für die Gründung der Freien Universität Berlin durch Studentinnen und Studenten, die sich der erneuten Gleichschaltung der Linden Universität widersetzt haben.



Foto: Rose Schulze